

# ASALTO DECISIVO contra Mozyr y Kalinkovichi emprenden los rusos

**RESTRICCIONES ECONOMICAS IMPONEN LOS ESTADOS UNIDOS A BOLIVIA**

**GRANDES GOLPES CONTRA TRUK, PRINCIPAL BASE EN EL SUR DEL PACIFICO, PREPARAN LOS ALIADOS**

**ROMA HA DEJADO DE SER LA CAPITAL DE ITALIA; ANUNCIA EL GOBIERNO DE MUSOLINI**

**A CINCO KILOMETROS DE CASSINO SE HAN COLOCADO LOS FRANCO NORTEAMERICANOS**

**RENUNCIARON DOS MINISTROS LIBERALES DEL GABINETE DE CHILE**

**OCHO MIL PRISIONEROS ALEMANES EN PODER DE LOS ALIADOS, EN ITALIA**

**GRANDES CANTIDADES DE GUERRILLEROS EN PELIGRO DE SER COPADOS EN YUGOSLAVIA**

**LAS MUJERES DE LOS VANGUARDISTAS SE REUNEN HOY**

Nos hemos enterado de que hoy las mujeres de los Vanguardistas se reunirán en el local de ese partido, con el objeto de ultimar los preparativos para la gran convención femenina que prepara el Bloque de la Victoria para el próximo miércoles. También tratarán otros temas internos de su partido por lo cual las invitaciones para esta

**SENSACIONAL SENTENCIA DICTA EL JUEZ SEGUNDO DE TRABAJO**

Al desestimar la petición de auxilio de cesantía y pre-aviso planteada por un cabo de guardas del Ferrocarril Eléctrico al Pacifico,

Demandó al Ferrocarril Eléctrico al Pacifico, ante el Juez Segundo de Trabajo de esta capital un cabo de guardas, por despido injustificado, pidiendo auxilio de cesantía y pre-aviso. El Juez, Licenciado don Francisco Cordero Zúñiga, desestimó la demanda del guarda, considerando que de una manera general otorgar beneficios de pre-aviso y auxilio de cesantía a elementos militares equivale a romper con la estricta disciplina que ese orden de actividades requiere precisamente para la seguridad del Estado. El amplio es-

**El comercio de importación polonés intenta un rompimiento de relaciones comerciales con Argentina**

AL MOVIMIENTO REALIZADO POR LOS COMERCIANTES POLONESES SE HAN AGREGADO MUCHOS IMPORTADORES COSTARRICENSES

Por la grave situación creada en los últimos días entre Estados Unidos y Argentina—agudización de la crisis conocida—varios comerciantes suspenden indefinidamente el viaje que en misión comercial tenían listo para Argentina

MOVIMIENTO SIMILAR SE ESTA DESARROLLANDO EN LOS ESTADOS UNIDOS Y EN OTRAS REPUBLICAS DEL CONTINENTE

Logramos enterarnos ayer de un movimiento que uso está iniciando en el seno del comercio polonés de importación, que involucra un volumen cuantioso en el ramo comercial de la República:

**MISTERIOSO PAQUETE DEJA CAER un AVION DESCONOCIDO**

Al pasar sobre Mohín, en el lugar llamado Cinco Millas, como a las nueve y media de la mañana, bajó lo más que pudo y dejó caer un paquete

Un negro que se encontraba en las cercanías se apresuró a recogerlo, negándose luego a entregarlo al resguardo que hubo de emplear la fuerza para quitárselo

Se nos informó ayer en la tarde que sobre Mohín volaba un avión que no pudo identificarse,

reunión se extienden solamente a las mujeres de los militantes de ese partido. Informámonos acerca de los acuerdos tomados en esta reunión femenina, ahora que las mujeres se aprestan a luchar a la par de los hombres en la transformación social que se ha iniciado en Costa Rica.

timulo otorgado por la nueva legislación social a los trabajadores, no puede ni debe alterarse, la estricta obediencia que deben los militares a sus superiores". Esta interesante sentencia fue tomada de conformidad con el artículo 570 del Código de Trabajo que dice: "Queda a juicio del Ejecutivo o de los tribunales, conferir beneficios que el Código establece en cuanto sean compatibles con la seguridad del Estado y con la naturaleza del cargo que sirven los trabajadores."

Se trata de romper relaciones comerciales con la Argentina, en vista de la política que, totalmente distanciada del continente, trata de imponerle a su pueblo el gobierno del general

—(PASA a la Página OCHO)

**UNA LINEA "SIEFRIED" EN MINIATURA FUE DESPEDAZADA POR LAS FUERZAS SOVIETICAS**

El primer ejército ucraniano sigue desplazándose por el ferrocarril Kiev-Sarny-Varsovia. — Las fuerzas del general Vatutin se han colocado a sesenta y cinco kilómetros de Jinsk, cuya reconquista condenaría a miles de alemanes a la muerte o a la captura en las ciénagas del PRIPET.

Grandes fuerzas acorazadas del general Rokossovsky ponen sitio a esos grandes bastiones nazis. — Los alemanes huyen desordenadamente en ambas márgenes del Pripet

MOSCU, 14. UP. — Las fuerzas acorazadas rusas del general Rokossovsky han emprendido el asalto decisivo contra Mozyr y Kalinkovichi y abrieron una amplia brecha entre ambas ciudades obligando a los alemanes a huir desordenadamente en ambas márgenes del Pripet; más al sud, estas, fuerzas de Vatutin se abren paso hacia Pinsk y se han colocado ya a 65 km. al sur de este importante baluarte alemán. La nueva etapa de la ofensiva contra aquellas ciudades de Rusia Blanca fue iniciada después de que las fuerzas rusas derrotaron los dos asaltos que efectuaron los nazis. Los alemanes se ven obligados a abandonar los baluartes que protegen el corredor de Pinsk a través de los peligrosos pantanos de Pripet. La caída de ambas plazas se considera inminente, según los últimos despachos del frente. Con fulminantes acciones las fuerzas soviéticas atravesaron las principales defensas germanas al noreste, sud y sudoeste llegando a las mismas murallas de Mozyr y Kalinkovichi en una operación de irrupción, considera como uno de

los mayores éxitos logrados en la batalla por los centros de comunicación que aún les quedan a los alemanes. Las fuerzas rusas destruyeron las dos zonas de resistencia de Mozyr, y abrieron una amplia brecha en la línea defensiva de 15 kilómetros entre esa localidad y Kalinkovichi formada por una poderosa red de reducidos de acero y cemento detrás de la cual se hallaban atrincheros importantes, pontingentes nazis. El general Rokossovsky no tardó en hacer añicos esta línea "Siefried" en miniatura, y por medio de un vortisismo bombardeo de artillería y aviación abrió una amplia brecha por la cual afluyeron fuerzas de tanques seguidas por unidades de

**ULTIMA HORA**

Año I. San José-Costa Rica. A. C. — Enero 14 de 1944

**MOVIMIENTO DE RESTRICCIÓN en la venta y exportación del café de C. Rica está siendo confrontado**

VARIOS BARCOS LLEGARON A PUERTOS COSTARRICENSES ESPERANDO CARGAR CAFE SE FUERON SIN ESE CARGAMENTO DEBIDO A QUE SE HAN PARALIZADO PRACTICAMENTE LAS EXPORTACIONES

Se debe esta situación a que se espera que la Oficina de Precios de los Estados Unidos resuelva favorablemente la gestión para aumentar el precio oficial del café

Mañana, día 15, debrá contestar la Oficina de Precios de los Estados Unidos, la demanda de aumento en las cotizaciones de café presentada por la Oficina Interamericana del Café y apoyada por los gobiernos de todos los países que cultivan ese producto. No se podría adelantar, en los actuales momentos, cual será el pronunciamiento de dicha oficina en cuanto a esta petición puesto que, si bien existen múltiples razones que justifican plenamente la demanda de los países productores de café, son muchos los grandes intereses que están en contra y muy difíciles de superar. Pasa a la pág. SIETE

**Daremos una tarde memorable**

Personalmente escogimos el ganado para la lidia y estamos satisfechos ampliamente de su calidad y bravura, dicen Paco Rodríguez y Pepe Luis Vázquez, en amena conversación con un redactor de ULTIMA HORA

Telefónicamente, tuvimos ayer la oportunidad de compartir breves impresiones con los diestros mexicanos, Paco Rodríguez y Pepe Luis Vázquez, quienes ya se encuentran en Punta Arenas de regreso de Chomes, en cuyas haciendas "tantearon" y escogieron el ganado que se lidia en el Coliseo. Pasa a la pág. SEIS

**DESCUBIERTO CUANTIOSO ROBO en perjuicio del Almacén Rodríguez Mora**

DESDE AYER ESTAN EN PODER DE LAS AUTORIDADES JUDICIALES DOS HERMANOS DE APELLIDO GUZMAN, INDICIADOS PRINCIPALES EN LOS FRECUENTES BURTOS DE ALAMBRE Y MATERIALES ELECTRICOS COMETIDOS CONTRA ESTA CONOCIDA FIRMA COMERCIAL. — CALCULASE EN \$2.000 EL VALOR DE LOS ARTICULOS BURTADOS

Fueron conducidos ayer a la cárcel de Guzmán, principales indiciados en un cuantioso robo cometido en perjuicio del almacén de don José Rodríguez Mora. Desde hace varios días, los cm. Pasa a la pág. OCHO

# Partido Bloque de la Victoria

TRASMISION ESPECIAL DEDICADA A LAS MUJERES DE COSTA RICA

Desde la poderosa Estación Radiodifusora

## LA VOZ DE LA VICTOR

MAÑANA SABADO 15 DE 8 A 9 DE LA NOCHE

Las distinguidas damas costarricenses

LIC. VIRGINIA ALBERTAZZI HERRERA

PROFESORA CORINA RODRIGUEZ DE ODIN

PROFESORA LUISA GONZALEZ DE GONZALEZ

Se referirán muy especialmente a la CONVENCION FEMENINA DE LA NUEVA COSTA RICA y a los trascendentales intereses que a ellas corresponde defender como partes esenciales del conglomerado costarricense.

— Retransmitirá la Estación ECOS DE AMERICA —

### Rafaela Araya de Monge

HA MUERTO

Su esposo Baltar Monge sus hijos Manuel y Delia, Armando y Maruja Campos, Luisa Angela, Adilia y nietos pasan por la pena de comunicarlo a sus amistades y les invitan a los funerales que tendrán lugar a las 5 de la tarde de hoy en la Iglesia de Desamparados y acompañar luego el cortejo hacia el cementerio.

Desamparados, Enero 14 de 1944.

### LE PUSO EL REVOLVER EN EL PECHO

A punto de cometer un crimen el conductor del tren local Parrita, Francisco Miranda, quien desenfundó su revólver poniéndose a dispararlo sobre el pecho de Luis Paulino Meza.

Gracias a la oportuna intervención de un guarda fiscal, quien arrebató prontamente el arma a Miranda, no se registró un acto criminal más.

En la tarde de ayer las autoridades de esta capital se sirvieron poner en nuestro conocimiento un grave incidente que por cuestiones personales se suscitó entre el conductor del tren local Parrita, Francisco Miranda, y el señor Luis Paulino Meza, incidente que estuvo a punto de terminar en espantoso crimen.

Los detalles son los siguientes: Miranda se encontró de pronto con el señor Meza, cruzándose entre ambos frases duras e insultos gruesos. Entonces Miranda sacó su revólver y lo puso en el pecho de su contrincante, dándole la intención de dispararlo y matarlo en el acto. Pero, gracias a la oportuna intervención de un guarda, quien se apresuró a arrebatar el arma de la mano del agresor, el acto criminal no llegó a consumarse.

El arma fue decomisada, levantando la sumaria el alcázar del lugar.

### PARA EL GUANACASTE EL DIRECTOR DE "LA TRIBUNA"

Con motivo de haberse celebrado uno de los días de las Fiestas Cívicas en Santa Cruz de Guanacaste, a nuestro querido compañero de labores el General don José María Pinard, director de LA TRIBUNA, mañana se ausenta por la vía marítima para aquel lugar, acompañando de otras estimables personas. Le deseamos una feliz temporada en aquella pintoresca región del país.

### DE SUMA GRAVEDAD

En el Hospital San Juan de Dios se encuentra en estado de suma gravedad la apreciable señora doña Chayito Rivera de Yglesias, esposa de don Ricardo Yglesias. Los médicos que la atienden hacen esfuerzos poderosos por rescatarla de la muerte. ULTIMA HORA desea su pronto bienestar.

### IATACADO Y HERIDO POR CUESTIONES POLITICAS EL JEFE POLITICO DEL CANTON DE ACOSTA

El hecho tuvo lugar en Vuelta de Jorco de Aserri, adonde había ido esa autoridad, en compañía de varios niños hijos suyos, en vía de paseo.

Un grupo de elementos cortistas atacó al jefe político, que es don Gilberto Rojas, con evidente intención de desarmarlo.

LONDRES, 14, UP. — Un vocero polaco declaró que no se tiene certeza acerca de cuando se expedirá la declaración referente a las fronteras rusas, añadiendo sin embargo que se esperaba tener informaciones concretas dentro de pocas horas. La censura mantiene las noticias sobre este asunto dentro de estrechos límites mientras se desarrollan conferencias entre los dirigentes polacos y el ministro de relaciones exteriores Eden con

al fin de hallar una fórmula para la redacción de la respuesta a Rusia. En las esferas competentes se cree que la cuestión de los ajustes fronterizos entre Rusia y Polonia ha llegado a su culminación.

MOSCU, 14, UP. — Una columna rusa se ha colocado a 65 km. al S. de la importante ciudad de Pinsk según los últimos despachos del frente.

\* ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA" \*

# PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

TRASMISION POLITICA DEDICADA A LA PROVINCIA de ALAJUELA

HOY VIERNES 14 DE ENERO

En la potente estación radiodifusora

## AMERICA LATINA

— DE 8 A 9 DE LA NOCHE —

Harán uso de los micrófonos los distinguidos compañeros

DON OSCAR VALERIO ROJAS

DON ULISES DELÓN "ECOS DE AMERICA"

— Retransmitirá la Estación "ECOS DE AMERICA" —

Hasta ayer no se recibió en la secretaría de gobernación un mensaje telegráfico puesto a nacer en San Ignacio de Acosta debido a interrupción de las líneas, en el que se informa a esa secretaría de Estado acerca de un suceso ocurrido antier en Vuelta de Jorco, jurisdicción de Aserri.

Ese día, lunes, el jefe político del cantón de Acosta, don Gilberto Rojas, dispuso trasladarse, en vía de paseo, a Vuelta de Jorco, en compañía de varios niños, hijos suyos.

Estuvo de visita en el patio de beneficio que don Jorge Zeledón tiene en Vuelta de Jorco. Al regresar al centro de la localidad, el señor Rojas, quien acompañaba también el jefe político de Aserri, don Jesús Moreno, fue atacado, según su propio informe, por un grupo de cortistas, quienes lo hirieron, aunque no de gravedad.

El ataque al señor Rojas, agrega su informe, se produjo con el evidente propósito de desarmarlo; pero, gracias a la oportuna intervención de muchos otras personas, el asunto no tuvo mayores consecuencias, no logrando los atacantes desarmar a esa autoridad.

Ayer mismo el secretario de gobernación, licenciado Jiménez Ortiz, al enterarse del ataque hecho a esa autoridad, impartió instrucciones para que se levante la correspondiente información, y se imponga a los culpables de ese ataque, severas sanciones.

# A NADIE INTERESA LA MUERTE DE BONO DE CIANO, y demás compañeros

ELLOS, MAS QUE EL PROPIO MUSSOLINI, FUERON LOS FASCISTAS MAS FIELES A SUS SENTIMIENTOS DE DESPOTAS Y AL DEBERQUE LES INCUMBIA.— ESO LO SABE BADOGLIO, EL QUE INUNDO LOS AIRES TORRIDOS DE ABISINIA DE GASES ASFIXIANTES, QUE ORGANIZO LOS EJERCITOS DE VOLUNTARIOS PARA AYUDAR A FRANCO A DESTRUIR LA REPUBLICA ESPAÑOLA, Y QUE HABIA DE ASESTAR LA PUNALADA EN LA ESPALDA DE FRANCIA Y ASALTAR A GRECIA, DICE DON DRIANO ARIE EN SENSACIONAL REPORTAJE A ULTIMA HORA

Don Adriano Arié, siempre a tanto a mantener viva la inquietud por los principios de orden filosófico y moral que se están debatiendo en la enorme conflagración que destruye a Asia y Europa, se sirvió comentar para ULTIMA HORA, los recientes fusilamientos de los líderes fascistas que ayudaron tracionariamente, al derrocamiento del Duce Benito Mussolini.

El señor Arié, se sirvió comentar así este suceso:

—“Fuera de la propia casa real de los Saboya y de los genuinos monárquicos, a nadie interesa la muerte del mariscal De Bono, del Conde Ciano, y demás compañeros. Ellos, más que el propio Mussolini, fueron los fascistas más fieles a sus sentimientos de despotas y al deber que les

incumbía. Ellos sabían bien que el ordenamiento fascista había sido inspiración del difunto ministro Giolitti y que al Duce tan sólo tocó efectuar la parte escénica y butonesca. En la famosa marcha sobre Roma, organizada en el Palacio Real en Julio de 1922 y llevada a cabo el 28 de octubre del mismo año, De Bono, perteneciente al Estado Mayor del Ejército, por disposición del propio gobierno italiano, fue quien acompañó a las hordas fascistas a la capital, para cometer allí toda clase de atropellos y asesinatos, en nombre de la nueva era que había de retornar a Italia su antiguo imperio y colocar a su rey en un trono jamás visto por César alguno.

organizó los ejércitos de “voluntarios” para ayudar a Franco a destruir la república española; y asaltar a Grecia.

Lo sabe él y lo sabe el rey, quienes, a raíz de la caída de Mussolini, ordenaban ametrallar las manifestaciones de júbilo se habían levantado en las varias ciudades italianas, advirtiendo al pueblo italiano que la guerra continuaría al lado de los alemanes.

Sobre la tumba de los occisos, los Italianos jamás colocarán un pensamiento póstumo a su memoria. Los delitos que ellos cometieron contra Italia serán registrados en nuestra historia nacional como crímenes de lesa patria, y para sus nombres, tan sólo habrá un recuerdo: el desprecio sempiterno”.

A. ARIE



**TABLILLA DE CEDRO AMARGO, SUPERIOR AL POCHOTE, TABILLA DE LAUREL Y TABILLA DE MADERAS BLANCAS**

en la cantidad que necesite y al precio más bajo de plaza. Ceña Construcción por carro y al detalle se la vendemos en carros enteros, en cualquier estación del Ferrocarril al Pacífico. Precio sin competencia.

**Aserradero Vicente de la Peña**

TELEFONOS: 3397 Y 4232

## A punto de morir un niño en horroroso accidente

AL CHOCAR EL AUTOMÓVIL 2252 CONTRA UNA CARRETA DE LA FINCA DE LOS SEÑORES DENT, CARGADA DE CAFE, ARROLLA AL MENOR DE EDAD RAFAEL ANGEL TENO, QUEBRANDOLE UNA PIERNA Y PRODUCIENDOLE DIVERSOS GOLPES DE GRAVEDAD QUE LO MANTIENEN EN SERIO ESTADO EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

En el parte presentado ante la Comandancia de Tránsito se asevera que tanto los tres ocupantes del automóvil como el chofer, se encontraban pasados de licor

EL YUGO DE LA CARRETA QUEDÓ PARTIDO EN DOS, TAL LA VIOLENCIA DEL CHOQUE AMBOS BUEYES RESULTARON HERIDOS

Ante la Comandancia de Tránsito accidente ocurrido ayer, sólo fue puesto parte de un gra a eso de las tres de la tarde, en

## INTEGRADO POR DECRETO EJECUTIVO EL PATRONATO DEL LAZARETO DE LAS MERCEDES

Figuran en esa institución benéfica don Victor Aguilar, don Luis Uribe, don Santiago Crespo y don Rómulo Artavia De acuerdo a reciente ley ese organismo tendrá carácter oficial y personería legal para asumir la dirección y administración del Asilo

Por decreto del Poder Ejecutivo quedará nombrado, de acuerdo a los términos de una reciente ley, el Patronato del Lazareto de Las Mercedes. El señor presidente de la república, según los informes que a este respecto nos dieron ayer, reservó que dicho patronato se desintegró por el mismo grupo de caballeros que tan desastrosamente han venido laboran-

do por mejorar la situación económica de dicho asilo y de los pobres enfermos recibidos en él. El cargo es al honorario, naturalmente y entre los integrantes de ese patronato figuran don Luis Uribe, don Victor Aguilar, don Santiago Crespo, don Rómulo Artavia y otros señores, que desinteresadamente hacen cuanto está a su alcance en favor de los

Fuentes de Montes de Oca.

Dicho parte dice que en aquella sección de carretera corría el automóvil 2252, conducido por un señor Acuña, acompañado de dos señores más, cuando de pronto se fueron violentamente contra una carreta propiedad de los señores Dent, en la que se conducía café.

Al chocar con la carreta, el automóvil arrolló al menor Rafael Angel Tenorio, hijo del bueyero, quebrándole una pierna y produciéndole golpes que lo man tienen en estado de gravedad en el Hospital San Juan de Dios.

El impacto quebró el yugo en dos mitades hiriendo también a los bueyes.

Se asegura en el parte que tanto el conductor como sus acompañantes iban algo pasados de licor.

El asunto, por su gravedad, ha sido puesto en manos del señor Alcalde. Primero de la Península.

# MAÑANA

en

# HEREDIA

A LAS SIETE DE LA NOCHE

# Teodoro Picado

Y

# Manuel Mora

SERAN OVACIONADOS EN LA OVACION MONSTRUO DEL

# Bloque de la Victoria

# Los 32 candidatos a diputados del "B"

## PONEMOS EN DESCUBIERTO EL SUCIO JUEGO que LEON CORTES llevó a cabo con las convenciones

COMO SE BURLO DE CHANGO SOLERA Y DE DON FERNANDO ESQUIVEL Y COMO LE SIRVIERON DE INSTRUMENTOS LARITA Y MARTENCITO, DOS APROVECHADOS ALUMNOS DE MAQUIAVELO

Tres veces visitó León Cortés en su casa de habitación al señor Esquivel para "rogarle" que aceptara figurar en la papeleta consultó el caso con un amigo íntimo que lo indujo a aceptar, país eligiendo un diputado independiente como vos"

LA CONVENCION, SECRETAMENTE ARREGLADA ENTRE LARITA, MARTENCITO Y LEON CORTES, SE BURLO DEL SEÑOR ESQUIVEL, DE CACAYO CASTRO Y DE TODO LOS DEMAS A QUIENES EL MAS FALSO Y MAU AMIGO DE NUESTRO POLITICOS LES HABIA HECHO IDENTICAS PROMESAS

El caso de Chango Solera. — que también relatamos — es otro sangrienta burla. A Chango, gamonal cazurro y macizadado su "palabra de honor" de que sería el primero de la papeleta de Heredia

La falacia de León Cortés, su tradicional y bien conocida inclinación a la simulación y al engaño, han quedado de manifiesto con el sucio juego de las convenciones para elegir candidatos a diputados, cuyos hilos movió secretamente, por medio de Fernando Lara y Martencito, aprovechados aprendices de Maquiavelo.

### COMO SE BURLO LEON CORTES DE CHANGO SOLERA Y JULIO SANCHEZ

El caso de Chango Solera es el de la burla mas sangrienta y estrepitosa que puede darse. Todos sabemos que Chango es un tipo cazurro, macizapero y desconfiado que no afloja plata para un partido a no ser bajo promesa de que lo hagan diputado. Para que soltara las primeras contribuciones, en momentos muy difíciles, León Cortés le dio "su palabra de honor de que ocuparía el primer puesto en la papeleta". Esto en los albores de la campaña. Posteriormente le ratificó el ofrecimiento, "una noche en que ambos dormimos en el mismo cuarto" según las propias palabras de Chango Solera, dichas en un corrillo de diputados. Que dice ahora Chango de la firmeza de palabra de su candidato? Por educación y por respeto a los lectores no podemos reproducir aquí esos calificativos.

En cuanto a don Julio Sánchez, es justo reconocer que este caballero tuvo clara visión y no se dejó engañar. Sabía bien que le estaban queriendo dar atollido y haciéndole la expresiva "seña" tan común entre nuestros campesinos, rechazó la oferta que le hacía León Cortés. Los hechos han demostrado la falsedad de León Cortés. Y la viveza de Julio Sánchez. Si hubiera aflojado los veinticinco mil colones que le quiso sacar el candidato, a estas horas no tendría ni la plata ni la candidatura.

### CASO DE DON FERNANDO ESQUIVEL

Todos conocemos en San José a don Fernando Es-

quivel. Hombre de empresa, trabajador, serio y honorable, sin mas defecto que su carácter impulsivo, que a veces lo lleva a cometer actos de violencia, como aquel de querer "chapiar" los cafetales antes que aceptar un aumento de jornal para sus peones. El señor Esquivel dió su adhesión al cortesismo y posiblemente hasta una contribución. León Cortés pensó que era el momento de exprimirlo un poco más. Y lo visitó en su casa de habitación, para ofrecerle una diputación por San José. Don Fernando Esquivel se negó alegando que él no era político sino hombre de trabajo. A los pocos días hubo una nueva visita de León Cortés y un nuevo ofrecimiento que también rechazó el señor Esquivel. A la tercera insistencia del candidato de la reacción, el señor Esquivel consultó el caso con algunos amigos (podríamos dar aquí los nombres) y estos le aconsejaron que aceptara. Al fin de cuentas— le dijo uno de estos—"León va a perder las elecciones y algo se ganaría teniendo un diputado independiente como vos".

Ante esta situación el señor Esquivel aceptó que su nombre se incluyera en la papeleta de San José. Pero no contaba con "la huespeda" ni tenía idea de la falsedad y la hipocresía de León Cortés. No sabía, ni se le podía ocurrir siquiera, que ya la papeleta estaba confeccionada en la mente de León Cortés y que todos los ofrecimientos de este último no eran mas que un momento de simulación y engaño, para sacarle una contribución jugosa.

A estas horas don Fernando Esquivel, sus familiares y amigos, están asombrados y atónitos ante esta incalificable burla hecha a un hombre serio que, nosotros somos los primeros en reconocerlo, merecía otro tratamiento.

Mañana nos ocuparemos en detalle del caso de Alajuela y del de Cacayo Castro, que merecen capítulo aparte.

HOMBRES SANOS; HOMBRES TAS, ABOGADOS, AGRICULTORES, PROFESORES Y COME TODAS LAS FUERZAS VIVAS TAS, QUE DESEAN PARA SU DEMOSTRADO LOS PARTIDO

A las doce de anoche inscripción en la Secret nuestras listas de candi integran treinta y dos c orgullo de la Patria. Los mo regocijo, porque ello genuina de las fuerzas Aquí han tenido repres tores vitales de la Repú Victoria" es la expresión el pueblo tiene en nuest tados su más clara expri hombres de trabajo; pa dustriales, médicos, abo tuales, campesinos, agi honrados, profesores, tir merciantes y empleados, de candidatos. El Bloqu a los cuatro puntos cardí vas de la Patria, y las ac do papeletas en las que tación! Solidaridad firm han demostrado los pa NO NACIONAL" y "VA LAR" al presentar, con letas de diputados. Som aplastará a León Corté nica: el pasado, el atre rancia, la vuelta atrás— Estos treinta y dos del Bloque de la Victori

# Concentración de las del BLOQUE DE LA VICTORIA - Por t

EL MIERCOLES 19, LAS MUJERES DEL BLOQUE DE LA VICTORIA, PICADISTAS Y VANGU TALLA POR UNA COSTA RICA SIN MISERIAS Y SIN IGNOF

## VIVAN NUESTRAS MUJ

### ESBOZO EL PRESIDENTE SOMOZA EL NUEVO PROGRAMA DE GOBIERNO DEL PARTIDO LIBERAL

MANAGUA, 13. — A ULTIMA HORA. — El domingo clausuró sus sesiones la gran convención del Partido Liberal, la que presidió el Presidente Somoza y que se llevó a cabo con una enorme concurrencia de figuras importantes de todo el país. El General Somoza pronunció un elocuente discurso de clausura, esbozando el nuevo programa

de gobierno del Partido Liberal de Nicaragua, y anunciando las reformas de algunos artículos de los estatutos del partido.

El mandatario fue muy bien acogido por la muchedumbre y fue objeto de numerosos agarres por parte de gentes de todas las clases sociales.

### 1500 EXPEDIENTES FUERON ENVIADOS AYER A LOS ARCHIVOS NACIONALES

Esta enorme cantidad de expedientes fueron tramitados por el Juzgado Tercero Civil de esta provincia

El Juzgado Tercero Civil de esta provincia, a cuyo frente se encuentra el Licenciado don Moisés Guido Matamoros, envió ayer a los Archivos Nacionales, la enorme cantidad de 1500 expedientes de expediente nacional de

### NO HUBO NINGUNO DIO EN LA CERV

Hubo confusión al dar los informes ocurrió en el potrero que hay de la firma Tournon, cuando al sobre un po

A nuestras oficinas se presentaron ayer en la tarde el señor don Rodolfo Traube y un alto empleado de la cervecera, a pedimos que rectificaran una información en la cual se decía que había ocurrido un conato de incendio en esa empresa, por desuido.

CIONAL

# loque de la Victoria"

DE TRABAJO; PATRIOTAS, EJEMPLARES, INDUSTRIALES, MEDICOS, PERIODIS- RES, TRABAJADORES, CAMPESINOS, INTELLECTUALES, CAPITALISTAS, HONRA- RCIANTES FORMAN LA PAPELETA DEL "BLOQUE DE LA VICTORIA". DE LA REPUBLICA ESTAN REPRESENTADAS EN ESTE GRUPO DE 32 PATRIO- UEBLO UNA VIDA MEJOR. —SOLIDARIDAD FIRME, DE ROCA GRANITICA, HAN "REPUBLICANO NACIONAL" Y "VANGUARDIA POPULAR" AL INTEGRAR SUS PAPELETAS DE DIPUTADOS

presentamos para su aría de Gobernación latos a diputado. Las ostarricenses que son presentamos con inti- son la representación vivas de Costa Rica. entación todos los sec- blica! El "Bloque de la genuina del pueblo, y ras papeletas de dipu- sión! Hombres sanos: triotas ejemplares; in- gados, obreros, intelec- tucultores, capitalistas queros, ganaderos, co- forman nuestras listas e de la Victoria se abre nales de las fuerzas vi- gge en su seno, lanzan- todas tienen represen- ne, de roca granítica, tidos "REPUBLICA- NGUARDIA POPU- untamente, sus pape- los un solo bloque que s y todo lo que él sig- so, la miseria, la igno- costarricense, orgullo a y del pueblo costarr

cense, tienen a su cargo, desde el Congreso, una tarea fundamental: colaborar en la aplicación del programa de gobierno que fundamentará la presidencia de don Teodoro Picado.

### Aquí están:

General don José María Pinard; periodista y agricultor. — Licenciado don Luis Carballo, abogado. — Lic. Eugenio Jiménez Sancho, abogado. — don Eduardo Bonilla Gutiérrez, agricultor. — Don Gilberto Charpentier Mora, agricultor y empresario. — Don Vidal Arguedas Quirós, empleado. — Don Filiberto Chavarría Quesada, agricultor e industrial. — Doctor don Onofre Villalobos Soto, médico y cirujano. — Don Francisco Aguilar Mora, empleado. — Don Flavio Mora Pacheco, empleado. — Don José Alcarado Corrales, comerciante. — Don Francisco Rojas Córdoba, industrial y ganadero. — Don Froylán Bolcinos Quesada, agricultor. — Don Juan M. Vázquez Fernández, comerciante y finquero. — Don Neftalí Quesada Arroyo, finquero. — Don Ramón Barquero Salas, agricultor. — Doctor don José Miguel Jiménez Sancho, médico y cirujano. — Don Alfredo Picado Sáenz, campesino. — Don Manuel de Jesús Quirós Troyo, empleado. — Lic. don Arturo Volio Guardia, abogado. — Don José Fernández Ferreira, comerciante. — Don Francisco Quesada Smith, comerciante y finquero. — Lic. Don Bernardo Benavides Zumbado, abogado. — Don Carlos Luis Sáenz, poeta y profesor. — Doctor Angel Chacón Chocón, médico y cirujano. — Lic. don Alfredo Vargas Fernández, abogado. — Don Rafael Muñoz Noviro, empleado. — Don Carlos Barahona Sánchez, industrial y agricultor. — Don Carlos Luis Collas, novelista y trabajador de los bananales. — Don Luis Vasco Coto, comerciante. — Doctor don Oscar Pacheco Chavarría, médico y cirujano. — Don Alfonso Madriz Zonora, agricultor.

Son los hombres del Congreso de la Victoria! Todas las actividades del país están representadas en las papeletas del Bloque de la Victoria.

Todas las clases sociales de Costa Rica están representadas en el Bloque de la Victoria.

Toda Costa Rica está en el Bloque de la Victoria.

# S MUJERES na Costa Rica Nueva

RDISTAS, SE REUNIRAN PARA ORGANIZAR SU BA- ANCIAS

## ERES !!

ONATO DE INCEN- ECERIA TRAUBE nes, pues realmente el incendio tras de la Cervecería, propiedad uen lanzo un fósforo encendido e de aserrín

Lo cierto del caso es que el incendio estalló en el potrero que hay tras la cervcería (Traube), propiedad de la firma Tour- nago, cuando alguien lanzó una coñita de cigarrillo o un fósforo encendido sobre un poco de aserrín.

### ¢ 4706,90 SUBIO EL REMATE DE UN TERRENO DE LA JUNTA DE EDUCACION DE OSEJO

En ¢ 12.393.10 fijaron los peritos el valor del terreno que fue rematado ayer por el Juzgado Civil de Hacienda, siendo adjudicado por la suma de ¢ 17.100.00

En la tarde de ayer, el Juez por los peritos en la suma de Civil de Hacienda, Licenciado ¢ 12.393.10, y los postores eleva- ron el valor del terreno hasta ser adjudicado en la suma de ¢ 17.100.00 lo que indica un aumento de ¢ 4.706.90 sobre la su- La base del remate, de adjudica- ma, fided, para la base



# EL DOMINGO en CARTAGO

LA CONCENTRACION DEL

## Bloque de la Victoria

de pasado mañana EN CARTAGO, a las 9 de la mañana demostrará al país

# El aplastamiento definitivo del CORTESISMO.

HABLARAN

Teodoro Picado,  
Manuel Mora,  
José Joaquín Peralta y  
Arturo Volio G.

# TRATARON INUTILMENTE DE RECONQUISTAR CERVARO LOS ALEMANES

MOSCU, 14. UP. — Una nueva ofensiva desarrollada por los rusos amenazan con arrojar a los alemanes de sus últimas bases al sur de la Rusia Blanca. Tropas de choque blindadas han abierto una brecha enorme en las fortificaciones alemanas entre Mozyr y Kalinkovichi, bastiones que resguardan el corredor de Pinsk en la parte alta de los pantanos de Pripyet y como consecuencia las fuerzas nazis han sido divididas. Ahora, presos de pánico, los leutones están huyendo a la desbandada, lo que presagia la caída inminente de Mozyr y Kalinkovichi. Mientras tantos tropas esquiladoras y unidades de caballería se han dirigido a la retaguardia de los alemanes cortándoles el paso, y dando muerte a gran número de ellos.

Cuartel de la 3ª división de marinos sur del Pacífico. 14. UP. — Puede ser un breve los pesados bombarderos americanos empiecen a dar golpes a Truk base principal japonesa en el sur del Pacífico. El mayor general Allen Turnage, comandante de la tercera división de marinos, se ha dirigido a la construcción de nuevos aeropuertos en Bougainville. Truk ahora está al alcance de los aviones estadounidenses y a su parecer los bombarderos en Bougainville desempeñarán un papel vital en desmenujar definitivamente el imperio del sol naciente.

Santiago, Ch., 14. UP. — En una radiodifusión grabada por mirones estadounidenses se anunció anoche que el presidente Juan Antonio Ríos ha aceptado las renuncias de los diez ministros liberales Arturo Matte y Osvaldo Vial. Antes de este anuncio se informó que el presidente chileno había rechazado las dimisiones provocadas por la reelección del senador Gustavo Rivera como presidente del partido liberal. Ahora se considera posible que Ríos nombre a Fernando Moller como ministro de hacienda y a Osvaldo Fuenzalida actual secretario general del gobierno como ministro de tierras y colonización.

LA PAZ, 14. UP. — Se anunció oficialmente que el Vaticano mantendrá relaciones diplomáticas con la actual junta de gobierno de facto mientras no reconozcan los países neutrales, momento en que la Santa Sede otorgará su reconocimiento de jure.

MADRID, 14. UP. — Fuentes fidedignas de la frontera se dice que el gobierno republicano fascista anunció que Roma había dejado de ser la capital de Italia. La cámara del senado, los ministerios, banco y otras oficinas públicas han sido cerrados y el personal enviado al norte de Italia.

LONDRES, 14. UP. — En círculo oficiales se expresó que las fuerzas alemanas en Yugoslavia amenazan romper las líneas de los guerrilleros y como a grandes unidades de los mismos.

MOSCU, 14. UP. — Efectuaron un nuevo cruce de la antigua frontera polaca las fuerzas de Ucrania, Avanzando arrolladoresmente ocuparon Korosty y Kilikiev con lo que dominan un terreno ideal para la manobra de elementos acorazados. En tanto el ejército de Vatutin gana terreno hacia el importante centro de Pinsk. Vomitando metralla sobre el enemigo que huye en desorden los tanques de avanzada soviéticos están a meros de 65 km de la localidad.

ARGEL, 14. UP. — Las fuerzas franco norteamericanas del quinto ejército venciendo violentamente resistencia alemana en los accesos a Casino, penetraron en la línea de defensa de ese cuartel y llegaron a las alturas septentrionales del monte Trochito la última barrera natural al sur de la plaza. Las fuerzas norteamericanas se colocaron a menos de 5 kilómetros de Casino, ganando ambos lados de la carretera a Roma, penetrando en la línea fortificada que defiende el camino a la plaza y a la vía Cassiniana, y rechazaron una violenta tentativa de los alemanes por reanudar Casino. El principal esfuerzo del quinto ejército parece concentrarse contra el monte Trochito, el último obstáculo natural que se presenta a su avance, en el flanco meridional de Casino. Las fuerzas norteamericanas han llegado ya a las alturas septentrionales de esas montañas. Al mismo tiempo las tropas francesas atacaron entre las montañas al norte y al noreste de Casino desalojando a los alemanes de tres importantes alturas y avanzaron hasta 3 kilómetros en el flanco sur. Los franceses, luchando reanimadamente cortaron la carretera Colina de Casino abierto el flanco septentrional de la línea alemana.

## VANGUARDIA POPULAR

### INVITA A TODAS LAS

# Mujeres Costarricenses

Antimazis, defensoras de las leyes Sociales del Doctor Calderón Guardia, a una reunión

**TODAS, A LUCHAR POR LA NUEVA COSTA RICA**

**HOY viernes a las 7 de la noche en el local del Partido.**

Por una patria mejor para nuestros hijos.

MOSCU, 14. UP. — Las tropas soviéticas capturaron Mozyr y Kalinkovichi según lo anuncia una orden del día del mariscal Stalin.

NOVICE TEPAS, E.E. U.U., 14. UP. — Nueve personas incluso 4 niños perecieron y hubo además un centenar de heridos al chocar un tren militar con un tren de pasajeros detenido en la estación durante una tormenta. Las víctimas pertenecen únicamente al tren de pasajeros, no habiendo desgracias en el de tropas.

ARGEL, 14. UP. — Oficialmente se anunció que las tropas aliadas rechazaron un fuerte contraataque enemigo tendiente a reconquistar Cervaro. En el frente del 8º ejército los neozelandeses y británicos mejoraron sus posiciones. Las patrullas de ambos ejércitos aliados efectuaron profundas incursiones en territorio enemigo, tomando prisioneros y regiendo valiosa información.

### OPORTUNIDAD

Al fin el pueblo puede adquirir trastes baratos en qué comer.

### LOZA ORDINARIA BARATA

PLATOS Y TAZAS desde 0.60 hasta 1.40. Aunque usted no lo crea.— BARATILLO DE LOZA.— Mercado de Carretas (antes Estación Central de Camiones)

DAREMOS ...  
 (Viene de la Pág. USO) —  
 Mirará en la tarde del próximo domingo.  
 La oportunidad de presentarse un mano a mano con los dos valientes toreros, ha provocado enorme entusiasmo entre la afición, la que espera que esta corrida revestirá toda la brillantez y exótica belleza que han hecho tan populares las lidias de toros. Paco Rodríguez nos dijo:

—"Pepe Luis y yo estamos plenamente satisfechos de la calidad y bravura del ganado que ecogimos en compañía del conocido ganadero don Paco Faerron. Es ganado que sorprenderá a la afición."  
 —"Después de la prueba que hicimos, capoteando ligeramente las reses, puede decir usted que los toreros mexicanos, confían en ofrecer una tarde memorabilia."  
 Seguidamente conversamos con el valiente diestro Pepe Luis Vázquez y con sinceridad en sus palabras nos dijo:  
 —"Quedaré sorprendida la afición. El ganado es de los buenos."  
 Terminamos nuestra corta comunicación y aprovechamos lo interesante de la plática para ponerla en conocimiento de nuestros lectores.

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

### AVISA AL PUBLICO

Por motivo del intenso movimiento de importación, exportación y pasaje, esta Empresa ha dispuesto SUPRIMIR EL TREN DE EXCURSION DEL PROXIMO SABADO 15 DE LOS CORRIENTES.

PROSPERO GUARDIA  
 Administrador General

San José, Enero 11 de 1944.

CUARTEL GENERAL ALIADO ARGEL, 14. UP. — Acaba de anunciarse oficialmente que los ejércitos aliados han tomado prisioneros a 8 mil alemanes desde que empezó la campaña italiana el tres de setiembre pasado.

ARGEL, 14. UP. — La aviación aliada efectuó ayer una violenta ofensiva contra aeródromos alemanes en Italia, atacando los de Guidonia, Centocelle y Perugia. En todos cayeron numerosas bombas de alto explosivo y de fragmentación en los hangares, hangares de protección, zonas de dispersión y pistas. También hubo ataques contra las playas ferroviarias de la isla Colliero y las instalaciones portuarias de Formia.

LONDRES, 14. UP. — Los guerrilleros yugoeslavos comunicaron que los alemanes continúan ejerciendo intensa presión en Bosnia, siendo particularmente duro lo lucin entre Benja Luka y Prijedor. En otras zonas los guerrilleros realizan operaciones ofensivas y capturaron una mina de plomo que produce 800 toneladas por mes en Herzegovina. En Eltolj fue destruida una mina de carbón que estaba en poder de los alemanes.

# Gimnástica realizó anoche uno de los más grandes partidos de su historia

Con un quinteto integrado por Manolo Rodríguez h., Quique Sequiera Chito González, Nanchito Fernández y Guillermo Alvarez, inició y concluyó este monumental evento basquetbolístico

Enorme aplausamiento lució el "five" rojo, imponiéndose decisivamente a los salvadoreños por su mayor peso y la superior calidad de sus hombres

Como fue anunciado, Gimnástica e Independiente celebraron anoche el tercer encuentro de la temporada internacional de baloncesto de Educación Pública, Lic. don Luis Demetrio Tinoco Castro.

El encuentro interesante, refidido, tuvo dos fases bien distintas: la primera de ellas, vivinos a un Independiente animoso, tratando de guardar energías para los minutos decisivos de la última etapa. Pero el peso y conjunto de los rojos, fue acumulando puntos a su favor hasta que llegó a una cifra que nos hizo comprender la imposibilidad de una victoria para los salvadoreños: 11 x 25 a favor de los gimnásticos.

Durante la segunda etapa, Independiente reaccionó con su propia voluntad de alcanzar a su contrario y en pocos minutos llegó a colocar en el score 20 puntos a su favor, mientras los rojos, seguros de su triunfo, ponían canasta tras canasta manteniendo nuevamente los números de la tabla con una enorme ventaja a su haber.

Vimos a una Gimnástica en la cúspide de su poderío. El quinteto, integrado por Manolo Rodríguez h., Quique Sequiera, Chito González, Nanchito Fernández y Guillermo Alvarez, es de una efectividad asombrosa. Su conjunto es de lo mejor que hayamos visto actuar en nuestros floors. El equipo de los rojos no sufrió ningún cambio durante el desarrollo del evento. Con los 5 hombres mencionados inició y concluyó el partido.

"Independiente", pese a su magnífico coraje, tuvo que rendirse ante la superioridad técnica y física de los del patio.

Este encuentro concluyó con anotación de 71 puntos para los gimnásticos por 48 del "Independiente". Un magnífico trofeo obsequió el Licenciado Tinoco Castro a los vencedores.

FOLKESTONE, 14. UP. — Una gran fuerza de bombarderos mexicanos cruzó el paso de Calais en dirección a la costa francesa escoltada por poderosas formaciones de cazas. Sobre el Canal se cernía una neblina baja pero no había nubes. Anteriormente pasaron hacia Calais numerosos cazas y cazabombarderos.

## FIESTAS EN ALAJUELITA

### Los días 14-15-16-22-23-29 y 30 de Enero de 1944

Los interesados en puestos para chinamos y diversiones deben entenderse con Victor Bolaños V. en su casa de habitación en Cinco Esquinas de Tibás.

TELEFONO 3436

### ANULO LA LIGA EL ENCUENTRO DEL DOMINGO ENTRE TOP Y COSTA RICA

Al mismo tiempo envió una nota al Consejo Nacional de Educación Física, solicitando permiso para efectuar los próximos encuentros en el estadio nacional, informa Play Ball en carta a ULTIMA HORA

El conocido comentarista de base ball, "Play Ball", nos ha enviado la siguiente interesante comunicación:

San José, Enero 12 de 1944. Señor Director de ULTIMA HORA. Presente.

En mi última crónica sobre el partido Top-Costa Rica, hice ver que el triunfo había correspondido al Ción, por haber declarado el chief umpire "un fourt fith."

Quiero hacer ver que para evitar torcidas interpretaciones, que en conversación que tuviera

con el chief umpire, señor Montero, al terminar la partida, éste me autorizó, para que en mi crónica hiciera ver que por haberse retirado el Taller, él había dado el fourt fith.

Logo esta aclaración, porque el informe que el señor umpire presentó ante la Federación, es muy distinto a las declaraciones que él me dió.

La Liga dió por anulado el partido, y al mismo tiempo envió una nota al Consejo Nacional, "solicitando un permiso para efectuar los próximos partidos en el Estadio Nacional, dado a las malas condiciones del campo en Plaza González Víquez.

### HEREDIANO Y SINDICATO EN EL SEGUNDO ENCUENTRO DE LA SERIE DE PROMOCION

Con la primera victoria de los florenses, este encuentro cobra mayor importancia, pues de triunfar los "colistas", habrán decidido a su favor la promoción

Se efectuará el próximo domingo en el estadio nacional, el segundo encuentro de la serie de promoción entre Sindicato del Cultivo y Herediano, serie en la cual se está jugando el porvenir futbolístico de la división superior de los heredianos.

Sindicato, Campeón Invicto de Segundas Divisiones, se cambió en el primer encuentro de esta serie por una anotación que, francamente no merecía. El equipo rindió bastante en los dos tiempos y si perdió, puede decirse que fue enemigo de cuidado para su más experto y vigoroso

contrincante.

El próximo encuentro, adquiere mayor trascendencia para ambos equipos, pues de triunfar los "colistas", habrán decidido a su favor la serie, por dos victorias.

Si el vencedor es el aspirante, la serie quedará empataada y en condiciones de ser definitivamente dilucidada en el tercer encuentro.

Ambos equipos, comprendiendo la trascendencia de este próximo match, han entrenado, a conciencia y vigorizado sus líneas con los elementos capacitados para ello.

### ELIMINACION DE RESTRICCIONES OFICIALES PARA LA EXPORTACION DE MAQUINARIA USADA

El Expirant Importad Bank de los Estados Unidos inicia las gestiones ante el Gobierno de los Estados Unidos con aquel propósito

El Export and Import Bank de los Estados Unidos ha iniciado gestiones ante las autoridades correspondientes de los Estados Unidos para conseguir que se eliminen las restricciones que pesan sobre las exportaciones de maquinaria industrial usada a los países latinoamericanos.

En los Estados Unidos, es inmensa la cantidad de equipo de máquinas industriales que no se emplean por ser usadas, a pesar de que se encuentran en magníficas condiciones.

Al principio se hacían expor-

taciones a los países latinoamericanos, pero con motivo de la guerra, sobre tales exportaciones se fijaron algunas restricciones, las que ahora precisamente se quieren hacer desparecer.

La América Latina está padeciendo de guerra, sobre el lado de la economía industrial, con gran mengua de su economía, ya que la riqueza de un país y el bienestar de un pueblo están en relación directa del grado de industrialización que posea.

Se tiene la seguridad de que se accederá a la petición del Export and Import Bank, y las restricciones sobre esta clase de exportaciones sean eliminadas.

### CREACION PARA EL PROXIMO CURSO DEL INSTITUTO DE EDUCACION FISICA

De acuerdo entre la secretaria de Educación Pública y el Consejo Nacional de Educación Física

El curso del referido instituto constará de dos años. — Se trata de preparar maestros de educación física con el correspondiente título

De acuerdo entre el señor secretario de educación Pública Lic. don Luis Demetrio Tinoco Castro y el Consejo Nacional de Educación Física, será creado el Instituto de Educación Física, tal como funciona con todo éxito en otros países.

Dicho Instituto constará de un curso de dos años, y se trata de

la preparación de maestros de Educación física a los que se le dará el correspondiente título.

Para ingresar al instituto deberán haber cursado hasta el tercer año de un colegio de segunda enseñanza. El Instituto comenzará a funcionar desde el próximo curso lectivo.

## TRASMISIONES DEL BLOQUE DE LA VICTORIA

HOY VIERNES 14 HOY VIERNES 14

De 6 y 30 a 7 y 30 de la noche desde

### "LA VOZ DE LA VICTOR"

HARA USO DEL MICROFONO EL DISTINGUIDO ORADOR

## Lic. Luis Carballo Corrales

QUIEN OCUPA EL SEGUNDO PUESTO EN LA PAPELETA DEL BLOQUE DE LA VICTORIA POR SAN JOSE.

Sintonice "LA VOZ DE LA VICTOR" y escuche la palabra autorizada de tan distinguido orador.

MOVIMIENTO DE . . .

(Viene de la Pág. UNO)

las circunstancias que deben contemplarse para una resolución de esas naturaleza.

Momentáneamente, según los informes que se nos suministraron ayer, se ha producido un movimiento de restricción en las exportaciones de café. Los exportadores, naturalmente, están aguardando esa resolución de la Oficina de Precios y, mientras se produce, no han querido vender el exportar.

A esto se ha debido el hecho de que algunos barcos que llegaron a puertos costarricenses, esperando que cargarían café en la proporción acostumbrada, se fueron sin esos cargamentos, porque, por el momento, está paralizada la exportación de grano en espera de ese posible aumento de los precios.

Esta situación quedará aclarada mañana, como antes decíamos, pues en esa fecha se conocerá el pronunciamiento y la resolución de la Oficina Controladora de Precios de los Estados Unidos, que es la que debe decir la última palabra y decidir si se aumentan o no los precios del café.

MAÑANA VENCE EL PLAZO PARA LA REVALIDACION DE PENSIONES

Casi todos los pensionados han acudido a las oficinas de la Junta Consultiva a revalidar sus derechos

Fuimos informados hoy que mañana sábado 15 vence el plazo para la revalidación de las pensiones de gracia, requisito que deben llenar todos los que reciben ese auxilio del Estado tal como la establece la ley.

Casi todos los pensionados han procedido ya a presentar la correspondiente documentación que dando satisfacción la revalidación pero quedan unos pocos que no lo han hecho y éstos se exponen a perder sus derechos, si no lo hacen en la forma indicada.

Lo recordamos así a los pensionados a fin de que no se expongan a perder sus derechos, quedando en una difícil situación económica.

DESCUBIERTO...

(Viene de la pág. UNO) — pleados de este almacén habían observado frecuentemente desaparición de algunos materiales eléctricos, por lo que se dió oportuno aviso a la Dirección General de Detectives, la que destacó a varios de sus más hábiles agentes para que investigasen sobre el paradero de lo robado.

En una casa de compra-venta establecida en esta capital, lograron decomisar un rollo de alambre y por la boleta y las señas que dió de los individuos que dejaron el alambre en empeño, fácilmente pudieron los detectives localizar a los dos hermanos Guzmán, quienes negaron ser los autores del hecho.

Sustracciones llevadas a cabo contra esta conocida firma comercial, fueron valoradas en la suma de 2 mil colones.

MISTERIOSO .....

Viene de la página UNO lo que pudo, dejando caer un paquete misterioso. Un elemento de la raza negra, que responde al nombre de Dolfus Henry, se apresuró a recogerlo y ocultarlo. Pero fue visto por otra persona, quien denunció el hecho ante las autoridades.

El resguardo actuó entonces, teniendo necesidad de emplear la fuerza para poder que el negro entregara dicho paquete.

Aun las autoridades no han revelado lo que dicho paquete contiene. De todas maneras, caso de hacerse público, informaremos.

EL ACONTECIMIENTO TAURINO NUNCA VISTO EN COSTA RICA

PLAZA de TOROS-ESTADIO TURCIOS

(Empresa "EL CENTRO DE SPORT")

DOMINGO 16 DE ENERO DE 1944-A LAS TRES Y MEDIA EN PUNTO

La más emocionante de las competencias verificadas en el país!

GRANDIOSO MANO A MANO!!

PACO RODRIGUEZ, el temerario frente a PEPE LUIS VASQUEZ, el valiente

Los diestros que en su primera presentación rindieron la más escalofriante labor y obtuvieron estruendosas ovaciones. - Con la colaboración de los Banderilleros

AGUSTIN SALGADO e IGNACIO VALENCIA y del banderillero nacional, GUILLERMO ALVARADO, "Chatillo".

EL MANO A MANO QUE EN MEXICO NO HA PODIDO ARREGLARSE LO ADMIRARA LA AFICION NACIONAL!!!

Ganado escogido especialmente por los famosos diestros Rodríguez y Vásquez en las ganaderías guanacastecas para obtener su mejor resultado.

ESPERE PROGRAMAS! RESERVE SUS ENTRADAS EN "EL CENTRO DE SPORT".

Temporada en colaboración con el Oratorio Festivo.

Mañana: Estreno de misterio! John Howard en: EL SECRETO DEL MONSTRUO.

Próximo domingo: Super estreno! La película cumbre del año! El film que prohibieron en la Argentina! CINCO TUMBAS AL CEMENTERIO, con Frank Tone y la estrella más bella e interesante del cine: ANNE BAXTER. Vea el espectáculo más extraño de la pantalla moderna!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.90 Mappy Cortés y Tuero, en:

INTERNADO PARA SENORITAS

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50

Chester Morris, en:

VICTIMA DE MAL AGUERO

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.90 Gloria Warren, en:

SIEMPRE EN MI CORAZON

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.50 John Shepperd, en: EL HOMBRE SIN ALMA

CASTRO

A las 7 y 30 — 0.40 Carmen Montejo, en: AVE SIN NIDO

Pronto: EL JOVEN MISTER PITT con Robert Donat. ROMEO Y JULIETA, con Cantinflas.

EL COMERCIO

(Viene de la Pág. UNO) — dad panamericana.

El movimiento ha cobrado fuerza por los últimos acontecimientos que han tornado sumamente tirantes las relaciones entre la Argentina y los Estados Unidos agudizando la situación creada desde hace muchos meses.

Estos mismos acontecimientos han obligado a varios comerciantes a posponer indefinidamente el viaje que en misión comercial tenían proyectado a la

Argentina. Ya no irán según fuimos enterados ayer por uno de los propios agentes viajeros.

Un movimiento similar de rompimiento de relaciones comerciales con la Argentina se ha iniciado en los Estados Unidos y en otras repúblicas del continente, en forma extraordinaria, dolido el comercio importador de esos países de la política de alejamiento que sigue la Argentina con respecto a sus hermanas de sangre, lengua y religión y su acercamiento, cada vez más descubierto, a Alemania, en guerra con casi todo el continente.

LONDRES, 14, UP. — El gabinete polaco se reunió para escuchar el informe del primer ministro Mikolajczyk y el de relaciones exteriores Romer sobre las conversaciones que sostuvieron con el ministro de relaciones exteriores británico Eden quien nuevamente expresó el vehemente deseo de Gran Bretaña de que llegue a su fin la crisis ruso polaca.

Teatro LATINO

¢ 0.50 7 Y 8.45 ¢ 0.50

Nuestros artistas:

Virginia Fong, es la regia bailarina del Latino; no es una garza que vuela, es un cuerpo en torbellino.

Para esta noche dedica a Ud. lo más selecto de repertorio. VEA LA.

¡VAMOS, YO TE ACOMPAÑO el gracioso y más divertido Sketch que haya puesto la COMPAÑIA SANTILLANA

donde hacen derroche de chistes DON CACHON Y PASCUALA DALLER y sus muñecos

ACTOS DE VARIEDADES

A LAS 9, EN EL PALACE HOY "EL DESFILE DEL 15 DE SETIEMBRE" EN EL "NOTICIERO OLIMPICO BRITANICO" PALACE

A las 3, 7, 8.45 — ¢ 1.40 Siguen los llenos con el fino artista de las voces misteriosas!

LEONARD presenta hoy al sensacional astro de la galanura: DON PANCHO

COPACABANA en el drama de amor y careajadas: EL MATRIMONIO DE DON PANCHO. Tomando parte toda la Cia. de muñecos! Lo más original que se ha visto y oido! Exito de risa!

A las 9. — Pre estreno de lujo! Premier de gala! Entrada ¢ 2.00— Mickey Rooney, Fay Bainter, Frank Morgan, Donna Reed, James Craig en

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 — 90 MORENITA CLARA por Cachita. Siguen los llenos!

IDEAL 7, 8.45 — 40 CIUDAD SIN HOMBRES por Linda Darnell



LA COMEDIA HUMANA

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 — 50 HOMBRES DE ACERO por Bob Crawford. "Patada de mula"

LIBANO EL FANTASMA DE LA OPERA KEITH 7.30 — 40 EL JEFÉ MAXIMO por Chato Ortín.